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С 16-17 СЕНТЯБРЯ 2009 ГОДА ДЕПУТАТ 
НАРОДНОГО ХУРАЛА РЕСПУБЛИКИ 
БУРЯТИЯ АЛЕКСАНДР ДМИТРИЕВИЧ 
СЕРЕДКИН принимал участие в работе 
Всероссийской научно-практической кон-
ференции «Реализация молодежной по-
литики на муниципальном уровне». Также 
он принял участие в заседании Консульта-
тивного Совета по молодежной политике 
при полномочном представителе Прези-
дента Российской Федерации в Сибирском 
федеральном округе. 17 сентября в селе 
Энхалук  Кабанского района в продолже-
ние конференции проходила работа по 
«круглым столам». Депутата Народного 
Хурала представлял наш с вами земляк, 
на наш взгляд, перспективный молодой 
человек, РОДИОНОВ Павел, выпускник 
Турунтаевской средней школы №1, а ныне 
студент Технологического университета, 
который выступал на «круглом столе» по 
теме: «Поддержка молодых специалистов, 
талантливой молодежи и возвращение их в 
село». Мы уверены, пройдет немного вре-
мени, и этот молодой человек, благодаря 
своей сегодняшней деятельности, а глав-
ное, своим убеждениям, сможет решать 

самые серьезные задачи в политической и 
общественной жизни района и республики.
Год молодежи уверенно шагает по респу-
блике и ярко носит молодежный оттенок. 
Очень много уже прошло мероприятий, 
организованных молодым поколением и 
для молодежи, и это мероприятие - моло-
дежная Всероссийская конференция, как 
продолжение Байкальского молодежного 
форума, - яркое тому свидетельство. Про-
блему, которую затронул наш предста-
витель, крайне актуальна. При этом его 
доклад был выделен в числе двадцати 
других.  В работе нашего «круглого стола» 
были определены 13 проблем, а затем все 
участники определили самые актуальные 
из них. В число самых значимых попал и 
вопрос, которой затронул Павел.  Это гово-
рит, прежде всего, о том, что «наш» депу-
тат знает свой округ, его проблемы и пути 
их решения, ведь именно в сотрудничестве 
с Александром Дмитриевичем составлялся 
проект. Структура проекта была стандар-
тна: сама проблема «Поддержка молодых 
специалистов и талантливой молодежи и 
возвращение их в село», проекты с депута-
том, механизмы их решения.

Проекты, разработанные с депутатом, пре-
жде всего, носят добровольческий харак-
тер, как с учащимися школ, так и с роди-
телями и педагогами. Суть их определена 
следующим образом: создание информа-
ционного коммуникационного пространства,  
гражданская защита школ, участвующих 
в конкурсе «1000000-школе», поддержка 
проектов, создание необходимых условий 
депутатом и родителями для осуществле-
ния проекта.
Модель его следующая: мотивация уча-
щихся, временное трудоустройство в 
детско-взрослое сообщество в каникуляр-
ное время.
В рамках конференции была создана уни-
кальная площадка, где молодые люди 
смогли обсудить свои проблемы, проблемы 
занятости, поддержки молодежного пред-
принимательства, жилищного обеспечения 
молодых семей и молодых специалистов, 
вопросы подготовки кадров для молодеж-
ной политики, проблемы досуга, культур-
ного и информационного обеспечения. На 
конференции, прежде всего, состоялся 
обмен мнениями, знаниями, проблемами, 
опытом решения насущных проблем и по-

иск инновационных решений в реализации 
молодежной политики. В своем выступле-
нии Павел сделал ударение на то, что При-
байкалью нужны молодые,образованные 
люди, ведь образованный человек - это 
основа любого общества, государства, на-
ции. Для того, чтобы выпускники наших 
учебных заведений возвращались в село, 
говорил Павел, оно должно развиваться, 
быть привлекательным во всех направле-
ниях. Мы живем на побережье великого 
озера Байкал. Прилегающие села и поселки 
должны радовать нас с вами, наших гостей, 
туристов. Должны быть современными шко-
лы, больницы, культурно-развлекательные 
центры, объекты туристического назначе-
ния. Со строительством рекреационной 
зоны должно многое измениться. Но чтобы 
все изменилось, нужен грамотный, много-
профильный специалист. А грамотный, 
образованный специалист, прежде всего, 
должен, кроме обеспечения рабочим ме-
стом, иметь доступное качественное, со-
временное жилье, развитую социальную 
инфраструктуру. На сегодняшний день, 
по данным статистики, 210 молодых спе-
циалистов работает в учреждениях райо-

на. Но ведь есть еще около 500 студентов, 
которые обучаются в ВУЗах и СУЗах  ре-
спублики и за ее пределами, которые могут 
вернуться в наш район и найти свое место 
под нашим Прибайкальским солнцем. Это 
уже большая сила. Другое дело, найдут ли 
они привлекательным наш район для само-
реализации?
Об этих и многих других проблемах говорил 
Павел. Мы опубликуем на сайте нашего 
района выступление Павла, и все желаю-
щие смогут  познакомиться.  Конференция 
приняла рекомендации Государственной 
Думе и Совету Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации -  принять 
в 2009 году Федеральный Закон «ОБ осно-
вах молодежной политики в Российской 
Федерации», устанавливающий основные 
принципы и организационные механизмы, 
инфраструктуру молодежной политики, 
основные права и гарантии молодежи, а 
также раскрывающий понятийный аппарат 
молодежной политики. Внедрить в практи-
ку регулярного проведения парламентских 
слушаний с привлечением ученых, специа-
листов и представителей молодежных об-
щественных объединений по актуальным 
вопросам, направленным на формирование 
целостной системы, нормативно-правового 
обеспечения молодежной политики. 
Правительству Российской Федерации 
- считать возможным использовать по-
ложение Европейской хартии об участии 
молодежи в жизни муниципальных и ре-
гиональных образований (2003год) при 
разработке нормативно-правовой базы в 
реализации государственной молодежной 
политики.
Органам власти субъектов Российской 
Федерации - способствовать развитию 
нормативно-правового обеспечения муни-
ципальной молодежной политики (усло-
вия, основные направления, механизмы).
Уделять особое внимание созданию бла-
гоприятных условий для реализации мо-
лодежных инноваций в приоритетных на-
правлениях социально-экономического 
развития Российской Федерации.
Органам местного самоуправления - 
разработать муниципальные молодежные 
программы с учетом специфики и своеобра-
зия территорий.Рассмотреть возможность 
выделения дополнительных ставок специ-
алистов в органы по делам молодежи ад-
министраций муниципальных образований. 
Способствовать организации молодежных 
трудовых формирований и проектных кон-
курсов по содействию занятости молодежи. 
Обеспечивать координацию деятельности 
с участием органов и учреждений образо-
вания, здравоохранения, культуры, спорта 
и молодежной политики по вопросам раз-
вития детских и молодежных обществен-
ных объединений.
Вот итог Всероссийской конференции, где 
приняли участие Депутат Народного Ху-
рала Александр Дмитриевич СЕРЕДКИН и 
молодой, но подающий большие надежды, 
наш с вами земляк, студент Родионов Па-
вел.
Удачи тебе, Павел!

ПОМОЩНИК ДЕПУТАТА НАРОД-
НОГО ХУРАЛА  А. Д. СЕРЕДКИНА                         

ЕКАТЕРИНА ГОРИНА.

На передовой молодежных проблем:
Итоги всероссийской       

конференции

16-17 сентября в Бурятии прошла Всероссийская научно-
практическая конференция  «Реализация молодежной поли-
тики на муниципальном уровне» . О её масштабе говорит тот 
факт, что в республику приехали многие именитые люди Рос-
сии в области социологии и педагогики, председатель Кон-
сультативного совета по молодежной политике при полно-
мочном представителе Президента России Любовь Бурда и 
директор Департамента молодежной политики и обществен-
ных связей Министерства спорта, туризма и молодежной по-
литики РФ Борис Гусев.  Проходила конференция в Улан-Удэ 
и в Кабанском районе.  Наш район тоже принял в ней уча-
стие.

Мнение еще одного делега-
та конференции от Прибай-
кальского района Елены 
Бундаевой, с. Иркилик:

 - ЗАМЕЧАТЕЛЬНО, что такие 
конференции проводятся, ведь 
это своеобразный мостик между 
политикой государства и народом, 
кому эта политика предназначена.  
И потому такую конференцию я 
лично рассматриваю, как диалого-
вую площадку. Единственное,  что  
огорчает, подобные мероприятия 
малочисленны, они собирают толь-
ко определенную группу людей.

Ведь что получается: мы  стараемся проводить молодёжную по-
литику так, как нам легче, по пути наименьшего сопротивления. И 
собираем  ту аудиторию, ту часть молодежи, которая, в общем-то, 
уже организована – студенчество, обучающаяся молодежь, члены 
молодежных общественных организаций.  А та молодежь, которая 
непосредственно нуждается в проводимой молодежной политике,  
остается за задворками. В результате  получается эффект анто-
гонизма между молодежью организованной и заброшенной, той, 
которая живет в наших деревнях.  Возьмите молодого человека, 
живущего в Иркилике, например, и молодого человека,  живущего 
в Москве, обучающегося в МГУ,  который приехал на конферен-
цию и которого на государственные средства увезли в Энхалук. 
Иркиликский паренек начинает думать, что государству нужен не 
он, что государству нужен только тот молодой человек. Вот имен-
но от такого характера молодежной политики – точечности и изби-
рательности - нужно переходить к системности политики.  Именно 
системность предполагает тотальность, больший охват молоде-
жи всех возрастов и социальных групп. И начинать молодежную 
политику нужно  с детских садов. Это ПЕРВОЕ. 
ВТОРОЕ. Я глубоко убеждена в том, что нашей молодежи не хва-
тает главного – общенациональной идеологии. Идеология – это 
душа, сердце и ум молодого человека. Без неё он легко становит-
ся добычей в руках любой силы.  И может даже стать страшным 
оружием. Кто легко поднимается на уличные мятежи, стачки и так 
далее?! Правильно, молодежь… Мне очень понравилась мысль 
завкафедры социологии МГУ о том, что сегодня наши дети на-
ходятся в страшной ситуации зомбирования. И чтобы этого не 
было, чтобы молодые не принимали на веру всё, что им говорят с 
экранов телевизоров, «желтых» страниц и т.п., их с детства нужно 
учить критическому мышлению, умению сомневаться в том, что 
тебе подают как сладкую конфету. Молодежная политика  должна 
предполагать институты социализации. С комсомолом,  пионери-
ей покончили – и взамен ничего нет,  все -  сами по себе.  Мо-
лодежная политика, на мой взгляд, должна быть идеологизиро-
ванной и охватывать все возрастные категории подрастающего 
поколения, начиная с дошкольного возраста. Она должна быть 
единой. 
ТРЕТЬЕ.  Необходимо, чтобы политика государства в отношении 
молодежи носила субъектный характер. Объектные отношения 
в молодежной политике, когда молодой человек ощущает себя 
пассивным зрителем, а не активным деятелем,  нерезультативна. 
Стратегия государственной молодежной политики должна быть 
направлена на восстребованность каждого молодого человека, 
на его деятельное участие  в ней.
ЧЕТВЕРТОЕ. У нас сегодня голод на яркие личности.  Ребенок, 
взрослея,  проходит самоиндентификацию -  гражданскую, 
национальную, государственную - но она не может состояться 
без учета мнения взрослых людей - родителей, учителей, 
воспитателей. То есть молодежная политика должна охватывать 
всё общество в целом.  Нам нужны люди- ретрансляторы, лидеры, 
за которыми пойдет молодежь.  Их нужно  искать, воспитывать, 
взращивать, ведь сами по себе звездочки зажигаться не могут. 
Нужно на муниципальном уровне делать такие проекты, которые 
будут направлены на поиск людей  с  лидерскими качествами. 
Специалистам, которые работают в сфере молодежной политики,  
самим нужно  быть звездами, зажигать молодежь, быть для них 
авторитетами.  И  вокруг себя найти таких же людей.  Тогда и 
молодежь  потянется, пойдет за ними. Думаю, в нашем районе 
такой потенциал есть. 

Беседовала ЕЛЕНА ГОРБУНОВА.

УЩЕРБ ОТ СНЕГА ДЛЯ СЕЛЬЧАН 10 МЛН. 125 ТЫС. РУБЛЕЙ,

Точка зрения • 

а передовой молодежных проблем:

МОЛОДЁЖНЫЙ МЕРИДИАН

Трясёт планету-матушку, снисходительно кон-
статируем мы, глядя на сюжеты в теленовостях. 
Но стихия время от времени проходится и по на-
шим спокойным, без преувеличения, краям. Ещё 
не стёрлись в памяти народной экстремальные 
июньские заморозки начала 90-х годов, когда мо-
розом побило не только нежные огородные куль-
туры, но и листву на деревьях и даже кончики 
хвойных веток. В августе 2004 года штормовой 

ветер опять наломал тополя в 
сёлах района.

И нынче 19 июня, когда са-
мые отчаянные огородники 
готовились пробовать первую 
редиску,  мы, уснув летом, про-
снулись зимой. Снег и ветер 
нанесли наибольший ущерб 
сёлам левобережья. Тогда не-
которые сёла оставались без 
электричества по 3-4 дня. Толь-
ко благодаря самоотверженной 
работе наших и привлечённых 
из других районов энергетиков 
нормальное электроснабжение 
было восстановлено в кратчай-

шие сроки. 
Прошло ровно три месяца, можно считать, что 

календарное лето, и дед Мороз вновь испытал 
нас на прочность. Правда,  сентябрьские снего-
пады у нас не в новинку. Но не такие обильные. 
И опять затрещали хрупкие ветки тополей, пере-
крывая дороги, обрывая телефонные и электри-
ческие провода, как обычно, встали машины пе-

ред перевалами на Баргузинском и Московском 
трактах. 

Если с дорогами ничего нельзя поделать, нет 
таких зонтиков, чтобы их укрыть, то тополя, рву-
щие провода, вопрос решаемый. Поселения, в 
чьём ведении находятся зелёные насаждения, 
безусловно, хотели бы избавиться от таких опас-
ных насаждений, но, поскольку дело это дорого-
стоящее, до полной победы над тополями ещё 
далеко. А на деревьях осталось ещё много необ-
ломаных веток до следующих катаклизмов. 

В байкальской зоне снега выпало немного, по 
данным Горячинской метеостанции всего 25-30 
миллиметров, что не превышает средних значе-
ний, но ветер был до 15 метров в секунду. Мо-
крый снег лип на опоры, а ветер сносил их, об-
леденевшие провода рвались, как гнилые нитки. 
Свет в домах и другие блага цивилизации, при-
вязанные к электричеству, отсутствовали сутки-
двое. Опять-таки нашим энергетикам пришлось 
объявлять аврал и работать «не щадя живота 
своего».
Предприятия сельского хозяйства понесли 
ощутимый урон. Все посевы, только-только на-

чавшие подходить к завершаю-
щей фазе – уборке, после снега 
полегли.

Первый натиск стихии 19 июня зерновые выдер-
жали и были способны продолжать рост. Только 
сроки уборки затягивались, а повторного снего-
пада хлеба не выдержали.
По предварительным данным сентябрьским сне-
гом  предприятиям сельского хозяйства был на-
несен материальный ущерб  в размере 10 млн. 
125 тыс. рублей, в том числе по хозяйствам: 
ООО «Возрождение»-4670 тыс. руб., СПК «Не-
стеровское» - 1716 тыс. руб., СПК «Заря» -2483 
тыс. руб, СПК «Прибайкалец» - 1051 тыс. рублей. 
Министерство сельского хозяйства и продоволь-
ствия прорабатывает вопросы поддержки пред-
приятий сельского хозяйства по отсрочке креди-
та и в получении новых долгосрочных кредитов 
под минимальный процент.

Все последние годы хлеба убирают прямым 
комбайнированием, что значительно экономнее 
по расходу горючего. Если бы, как раньше, сна-
чала косили на свал, а затем собирали валки, по-
тери могли быть гораздо меньше. Но что было, то 
было. Стихия!

Николай ЮРЧИК, 
Сергей АТУТОВ 
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